

#SÜD-OST 04. Juli 2024

„Bahn-Azubis gegen Hass und Gewalt“: Erfolgreiche Initiative der Auszubildenden des FZI-Werks Dessau

In diesem Jahr hat das Projekt „Bahn-Azubis gegen Hass und Gewalt“ eine besonders inspirierende Initiative hervorgebracht. Die Auszubildenden des ersten Ausbildungsjahres im FZI-Werk Dessau haben sich entschieden, einen Motorik-ICE für den heilpädagogischen integrativen Kindergarten „Wirbelwind“ in Dessau zu bauen. Dieses ambitionierte Vorhaben wurde dank der finanziellen Unterstützung des Landesverbandes Sachsen-Anhalt ermöglicht.



Über das Projekt

Mit dem Wettbewerb „Bahn-Azubis gegen Hass und Gewalt“ würdigt die Deutsche Bahn seit über 20 Jahren das Engagement ihrer Nachwuchskräfte für eine offene Gesellschaft ohne Diskriminierung. Allein in diesem Jahr realisierten rund 370 Auszubildende und dual Studierende sowie 75 Mentor:innen über 50 Projekte und setzten so starke Signale für mehr Offenheit und Zivilcourage.

Entstehung und Übergabe des Motorik-ICE

In Kooperation mit einem inklusiven Kindergarten sowie der Behindertenvertretung Dessau stellten die Auszubildenden eigenständig ein Motorikspielzeug in ICE-Form her. Mitte April wurde der Motorik-ICE feierlich an den Kindergarten „Wirbelwind“ in Dessau übergeben. Das Spielzeug hilft den Kindern dabei, spielerisch ihre motorischen Fähigkeiten zu entwickeln und zu verbessern. Die Resonanz war überwältigend positiv, und die Freude der Kinder war spürbar.

Preisverleihung in Berlin

Gestern Abend fand im Tempodrom in Berlin die Preisverleihung des Projekts statt. Für einen prominenten Gastauftritt sorgte die Musikerin und Poetry-Slammerin Aylin Celik. Unsere Auszubildenden belegten dabei den zweiten Platz. Martin Seiler, DB-Vorstand Personal und Recht sowie Projektausrichter, verlieh den Preis und lobte das Engagement der Nachwuchskräfte: „Unsere engagierten Nachwuchskräfte machen sich mit diesem Projekt stark für gegenseitigen Respekt und Chancengleichheit. Sie gehen mit gesellschaftlicher Vielfalt wertschätzend um und zeigen: bei der DB ist Diversität ausdrücklich erwünscht! Das ist gerade heute ein brandaktuelles Thema und wichtiger denn je. Ich finde es klasse, dass wir mit diesem Projekt ein klares Zeichen setzen.“

Anerkennung und Dank

Der Landesverband Sachsen-Anhalt beglückwünscht die Auszubildenden aus Dessau zu ihrem beeindruckenden Engagement und ihrer erfolgreichen Umsetzung des Projekts. Sie verdienen Anerkennung für ihre Arbeit und ihre positiven Auswirkungen auf die Gemeinschaft. Wir freuen uns, dass dieses Projekt zu den top drei des Wettbewerbs zählt. Wir sind sehr stolz auf unsere Azubis und gratulieren ihnen von Herzen zu diesem Erfolg.

Dieser Erfolg zeigt, wie viel Engagement und Gemeinschaftssinn in unseren jungen Nachwuchskräften stecken. Sie haben nicht nur eine großartige praktische Arbeit geleistet, sondern sich gegen die Ausgrenzung von Menschen mit Behinderungen stark gemacht. Ein herzliches Dankeschön an alle Beteiligten für ihren Einsatz und ihre Kreativität. Wir freuen uns auf zukünftige Projekte und Initiativen, die weiterhin einen positiven Beitrag zu unserer Gemeinschaft leisten.



[Alle Bilder anzeigen »](#)